

Santiago, 24 de abril de 1873¹
Señor don Juan Garay²

Muy señor mío de mi aprecio:

Don José Manuel Balmaceda, uno de los dueños del canal de Las Mercedes, me ha dicho que tratan ya de delinear este canal desde la boca del socavón en la Pataguilla hasta Ibacache, y como se le ha de dar más o menos anchura y profundidad según el número de regadores de agua que lleve, me ha pedido que le pregunte a usted si decidió por su parte tomar algunos regadores. El precio que ha indicado el señor Balmaceda para cada regador es el de cuatro mil pesos, entregado en el fundo de usted, o de tres mil quinientos entregado después de la salida del socavón en la Pataguilla en el camino de Valparaíso. En este último caso, usted tendría que contribuir con la parte de gastos correspondiente a los regadores que tomase y en proporción al número total de regadores que condujese el canal que se ha de abrir.

Transmito a usted esta indicación del señor Balmaceda porque él desea saber la resolución de usted en esta materia.

Soy siempre de usted su muy afecto servidor.

Manuel Montt

Santiago, 2 de mayo de 1873
Señor don Juan Garay

Muy señor mío de mi aprecio:

Comunicaré al señor Balmaceda lo que usted me dice en su estimada de 27 del pasado en orden al agua. Como yo no he tenido en este asunto otro propósito que transmitir a usted una noticia para el caso que le fuese útil, pues carezco de toda intervención, y absolutamente de todo interés en las ventas de agua que pueden hacerse, nada más puedo hacer ya en el particular.

No espero poder dar tan pronto una vuelta por esos lugares y mientras no tenga la oportunidad de verle, le repito que soy siempre su muy afecto servidor.

Manuel Montt

¹ Carta disponible en el libro titulado “Epistolario de Manuel Montt (1824-1880) Tomo II” (2015) del Centro de Investigaciones Diego Barros Arana, cuyo estudio preliminar, transcripción y notas estuvo a cargo del señor Cristóbal García-Huidobro. Texto disponible en: <https://www.bibliotecanacional.gob.cl/>

De acuerdo con el índice onomástico, en la presente carta se hace referencia al señor José Manuel Balmaceda (disponible en las páginas N°576 y 577 del libro).

² Juan Garay era uno de los socios de la compañía encargada de la construcción del canal Las Mercedes, que hasta el día de hoy abastece de agua a una parte importante de la zona de Melipilla.